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Владимир МЯКУШ, председа-
тель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– Такие люди, как Владимир Фе-
дорович Николаев, служат примером 
для всех поколений нашей страны. 
Примером настоящей любви к Родине, 
человечности, порядочности.

Несмотря на преклонный воз-
раст, Владимир Федорович занимает 
активную жизненную позицию. И то, 
что сегодня вручение нового автомо-
биля состоялось именно у памятника 
танкисту-добровольцу, имеет опреде-
ленную символичность. Ведь именно 
отсюда 70 лет назад Уральский добро-
вольческий танковый корпус, в соста-
ве которого был Владимир Федорович 
Николаев, ушел на войну.

Пусть новый автомобиль сделает 
общестенную работу и жизнь более 
комфортной. Но такой же активной, 
насыщенной событиями и встречами. 
Владимир Федерович заслуживает 
восхищения, и мы гордимся тем, что 
нам посчастливилось быть его зем-
ляками. Человек он мужественный и 
неравнодушный.

Мы от всей души желаем Владими-
ру Федоровичу здоровья, долгих лет 
жизни, пусть новенький автомобиль 
приносит радость и пользу.

Торжественное вручение ценно-
го подарка прошло у памятника 
танкисту-добровольцу на Аллее 

Славы. К слову, место было выбрано не 
случайно. Напомним, в одном из прошлых 
номеров «Парламентская неделя» расска-
зывала о том, как 27 февраля 1943 года 
руководители трех уральских областей – Че-
лябинской, Свердловской и Пермской – при-
няли решение создать военный корпус из 
танкистов-добровольцев, а 9 мая 1943 года 
именно с площади перед Главпочтамтом 
южноуральцы-добровольцы ушли на фронт. 

В этом году Южный Урал отметил 
70-летие образования 63-й гвардейской 
Челябинской танковой бригады. 27 фев-
раля текущего года состоялась встреча 
южноуральских законодателей с Влади-
миром Федоровичем Николаевым. 

Во время личной встречи ветеран поде-
лился с парламентариями своими воспоми-
наниями о том, как проходили проводы на 
фронт, о самой войне. В ходе общения депу-
таты поинтересовались, не нужна ли какая-то 
помощь. Владимир Федорович признался: 
часто ломается старенькая «Ока», на которой 
он ездит в школы к ребятам на уроки муже-
ства, и попросил помощи в приобретении 
необходимых для ремонта машины запча-
стей. Парламентарии, посоветовавшись друг 
с другом, решили на собственные средства 
подарить ветерану новую машину.

На очередную встречу с депутатами Зак-
собрания Владимир Федорович приехал на 
своей старенькой «Оке». Получая ключи 

от новой машины, объявил: старую дарит 
одному из южноуральских детских домов.

– Две машины мне ни к чему, – заметил 
Владимир Федорович Николаев. – Поэтому 
решил подарить старую детскому дому. Ду-
маю, ребятишкам она еще принесет пользу. 
Пусть учатся водить автомобиль, пользу-
ются им на свое усмотрение. Что касается 
новой машины, она мне очень нравится: 
компактная, удобная, как раз для меня и 
моей работы. Я часто езжу в школы, лю-
блю общаться с детьми, рассказывать им о 
войне, да и им это интересно. А чтобы везде 
успеть, машина очень нужна.

Вручая ветерану ключи от автомоби-
ля, спикер южноуральского парламента 
Владимир Мякуш в очередной раз от-
метил подвиг всех ветеранов Великой 
Отечественной войны.

– Благодаря подвигу и мужеству наших 
отцов, дедов, прадедов сегодня мы живем 
в мирное время. Спасибо за то, что вы по-
дарили нам эту возможность, – обратился к 
ветерану Владимир Викторович. – Возмож-
ность жить, любить, воспитывать детей. И 
этот автомобиль – дань уважения вашему 
бесценному подвигу, вы пример для под-
ражания, для воспитания в нашей молодежи 
патриотизма, человечности. Пусть новень-
кий автомобиль помогает вам во всем.

К словам благодарности спикера об-
ластного парламента присоединились и 
депутаты.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

с благодарностью к  ветеранам
Председатель регионального парламента Владимир Мякуш (фракция «Еди-

ная Россия») 21 марта вручил ветерану Великой Отечественной войны, участни-
ку 63-й гвардейской Челябинской танковой бригады, входящей в состав 10-го 
гвардейского Уральского добровольческого танкового корпуса,  Владимиру Фе-
доровичу Николаеву ключи от нового автомобиля. В мероприятии приняли уча-
стие также вице-спикер Законодательного Собрания, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, культуре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), председатель комитета по информационной поли-
тике Александр Мотовилов (фракция «Единая Россия»), депутаты-единороссы 
Николай Янов и Петр Дементьев.
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Александр ЖУРАВлЕВ, вице-спикер областного парламента, пред-
седатель комитета по социальной и молодежной политике, культуре и 
спорту (фракция «Единая Россия»):

– Полученные данные в результате мониторинга депутатов в значительной 
степени порадовали, потому что везде отмечен рост фонда оплаты труда и рост 
самих зарплат. Тем не менее, подводя итоги, мы озвучили ряд предложений 
в адрес министерства образования области. В первую очередь необходимо 

больше внимания уделять привлечению в школы молодых специалистов, поддержке классных 
руководителей.

Добавлю, что мониторинг зарплат будет продолжен, в том числе планируем отследить за-
работные платы педагогических работников в детских садах.

На очередном заседании комитета по 
законодательству, государственному стро-
ительству и местному самоуправлению 
были рассмотрены сразу три вопроса, ка-
сающиеся изменения структуры исполни-
тельной власти Челябинской области. Зако-
нопроекты «О внесении изменений в Устав 
(Основной Закон) Челябинской области», 
«О внесении изменений в Закон Челябин-
ской области «О Губернаторе Челябинской 
области», «О внесении изменений в Закон 
Челябинской области «О Правительстве 
Челябинской области» внесены в Законо-
дательное Собрание губернатором региона 
Михаилом Юревичем.

Поясняя участникам комитета суть из-
менений, заместитель начальника 
государственно-правового управления 

правительства Челябинской области Оксана Савина 
рассказала, что все три законопроекта предполага-
ют создание в областном правительстве ряда госу-
дарственных должностей – председателя прави-
тельства Челябинской области и его заместителей.

– Председатель правительства Челябин-
ской области будет возглавлять правительство 

и руководить его деятельностью, – заметила 
Оксана Витальевна. – Решение о назначении 
на должность председателя и освобождении 
от нее будет принимать губернатор. Также 
глава региона будет назначать на должности 
и освобождать от них и заместителей предсе-
дателя по представлению председателя пра-
вительства.

Кроме того, председатель правительства бу-
дет вправе исполнять обязанности главы ре-
гиона и осуществлять право законодательной 
инициативы в случае болезни или отпуска гу-
бернатора.

– Возможно, кто-то из сегодняшних 
вице-губернаторов перейдет на должности 
заместителей председателя правительства 
Челябинской области, – прокомментировал 
законодательные нововведения заместитель 
председателя южноуральского парламента, 
председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 
самоуправлению Семен Мительман (фрак-
ция «Единая Россия»). – Если предлагаемые 
проекты законов будут приняты в Законо-
дательном Собрании Челябинской области, 
то деятельность губернатора будет немного 

структурирована: он сосредоточится на по-
литических вопросах, а председатель прави-
тельства будет заниматься вопросами хозяй-
ственной деятельности.

Что касается расходов на содержание госап-
парата, то Семен Аркадьевич высказал уверен-
ность, что глава региона подойдет к этому во-
просу взвешенно и бюджетные затраты на эти 
цели не увеличатся.

Добавим, заседание депутатского корпуса 
назначено на 28 марта. Члены комитета по 
законодательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению приняли 
решение рекомендовать рассмотреть ново-
введения в трех чтениях. В случае принятия 
указанных законов они вступают в силу 1 мая 
2013 года.

Ирина ЯББАРОВА

Подведены итоги мониторинга зара-
ботной платы педагогических работников, 
который проводили депутаты областного 
парламента в конце прошлого года. Как 
рассказал председатель комитета по соци-
альной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия») на мартовском заседа-
нии комитета, фонд оплаты труда был 
увеличен во всех школах области, везде 
отмечен и рост зарплат.

-М ы захватили небольшой период 
для мониторинга – ноябрь – 
декабрь 2012 года, – заметил 

Александр Леонидович. – Правда, некоторые 
депутаты Законодательного Собрания мони-
торили и зарплату педагогических работников 
за январь. В результате проведенной работы 
был отмечен рост заработных плат во всех 
муниципальных образованиях Челябинской 
области. В абсолютном большинстве терри-
торий заработная плата учителей превышала 

среднюю зарплату по экономике в данной 
территории.

Наиболее высокая зарплата руководителей 
школ отмечена в Центральном районе столицы 
Южного Урала, самая низкая – в Аргаяшском 
районе.

Данные подтвердил и министр образования 
Александр Кузнецов, который присутствовал на 
заседании комитета.

– Выражаю большую благодарность депута-
там Законодательного Собрания Челябинской 
области за объемную, но очень полезную для 
министерства образования работу, – обратил-
ся Александр Игоревич к парламентариям. – 
Очень надеюсь, что подобная работа будет про-
должена.

Кроме того, министр образования добавил, 
что в настоящий момент в Челябинской об-
ласти средняя зарплата учителей установлена 
на уровне 25 тысяч рублей. Цифра установлена 
исходя из прогнозов министерства экономиче-
ского развития Челябинской области. 

Ирина ЯББАРОВА

Зарплаты педагогов выросли
На прошлой неделе губернатор Челя-

бинской области Михаил Юревич провел 
совещание с руководителями министерств 
социального блока и своими заместителя-
ми. Глава региона обсудил со своими под-
чиненными, как идет реализация указов 
президента РФ по доведению зарплаты 
работников бюджетной сферы до уровня 
средней по экономике региона.

На совещание в областное прави-
тельство были приглашены первый 
вице-губернатор Сергей Комяков и 

замгубернатора Ирина Гехт, курирующая со-
циальную сферу, министр образования и науки 
Александр Кузнецов, министр социальных от-
ношений Ольга Кучерина, министр здравоох-
ранения Марина Москвичева, первый замести-
тель министра культуры Вячеслав Харюшин.

Напомним, на сегодняшний день планка 
средней зарплаты по экономике в Челябинской 
области установлена в 22,5 тысячи рублей. 
Первой этого показателя в конце прошлого 
года достигла зарплата врачей, также подрос-
ли заработки среднего медперсонала. Вслед 
за ними выравнялась со средней по региону 
зарплата учителей.

«Это «равновесие зарплат» нужно закре-
пить, – акцентировал губернатор. – Разделяю 
беспокойство президента, что лишь одной ин-
дексации на уровень инфляции недостаточно. 
Рост средней зарплаты может его превышать. 
Поэтому уже сейчас нужно предусмотреть 
меры на случай отставания проиндексирован-
ной зарплаты бюджетников от средней по ре-
гиону». Глава региона напомнил, что в области 
остается широкий круг бюджетников, которые 

ожидают повышения зарплат. Это касается 
профессионального образования, сферы куль-
туры, соцзащиты. В ходе совещания каждый из 
приглашенных министров отчитался о том, как 
идет повышение зарплаты сотрудников подве-
домственных учреждений, а также о планах по 
дальнейшему ее индексированию в 2013 году. 

Выслушав доклады, губернатор Михаил 
Юревич сделал ряд замечаний, касающихся 
всех без исключения направлений социальной 
сферы. Во-первых, глава региона напомнил, 
что любая бюджетная организация должна 
работать, как и коммерческая, на принципах 
экономии. «Каждая сэкономленная копейка 
должна идти на увеличение зарплаты сотруд-
ников!» – уверен глава региона.

Кроме того, Юревич выразил уверенность, 
что бюджетный сектор требует повышения ин-
тенсивности труда. «Зачастую слышишь: «Я 
работаю на три ставки», а если разобраться, то 
такую же работу такой же специалист в част-
ном учреждении порой выполняет и за мень-
шие деньги. Просто в коммерческом секторе 
нет понятия «ставка», – пояснил губернатор.

В заключение он отметил, что предельный 
срок региональной работы по повышению и 
выравниванию зарплат президент обозначил 
четко: это 2018 год. «Тянуть до этого срока 
не нужно. У нас просто не останется времени 
окончательно отрегулировать механизм соот-
ветствия зарплат. Считаю, что эту работу наш 
регион должен вести с опережением – исходя 
из возможностей. Тот уровень развития на-
шей экономики, на который мы рассчитываем, 
позволит нам закрепить зарплату на более 
высоком уровне», – резюмировал губернатор 
Михаил Юревич.

«каЖдаЯ сЭкономленнаЯ копеЙка долЖна 
идти на повыШение Зарплаты бюдЖетников»

депУтаты одобрили стрУктУрнУю реФормУ 
правительства области

Первый заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председа-
тель комитета по строительной политике Юрий 

Карликанов (фракция «Единая Россия») награжден ор-
деном Дружбы. Соответствующий указ № 257 Президент 
Российской Федерации Владимир Путин подписал 19 марта 
2013 года.

Вручение награды состоится через 15 дней.

депУтат награЖден  
орденом
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На мартовском заседании комитета по 
бюджету и налогам депутаты рассмотрели 
изменения в областной бюджет на 2013 
год и на плановый период 2014 и 2015 
годов.

Первый заместитель министра финансов 
Челябинской области Антон Прыгунов, 
выступая с докладом перед народны-

ми избранниками по этому вопросу, заметил, 
что законопроект предусматривает увеличение 
расходов на 2013 год почти на семь миллионов 
рублей за счет остатков целевых средств на 
начало года. Денежные средства направляются 
на реализацию областной целевой программы 
«Преодоление последствий радиационных ава-
рий на производственном объединении «Маяк» 
и обеспечение радиационной безопасности Че-
лябинской области» на 2011 – 2015 годы.

Кроме того, проектом закона предусматрива-
ется перераспределение отдельных статей рас-

ходов. За счет перераспределения финансовых 
средств субвенции направляются Октябрьскому 
муниципальному району в сумме 463 тысячи 
рублей на материально-техническое обеспече-
ние проведения выборов в представительный 
орган вновь избранного Октябрьского сельского 
поселения; чуть более пяти миллионов – мест-
ным бюджетам на мероприятия по предупре-
ждению и ликвидации болезней животных, их 
лечению, защите населения от болезней, общих 
для человека и животных. Также часть средств 
по программе развития системы ГЛОНАСС пере-
распределяется между министерствами.

Стоит отметить, что внесение изменений 
не повлияло на параметры бюджета. На се-
годняшний день доходная часть регионально-
го бюджета составляет 86 миллиардов 516,7 
миллиона рублей, расходная – 96 миллиардов 
651,4 миллиона рублей. Дефицит региональной 
казны составляет 10 миллиардов 134,3 миллио-
на рублей.

О работе Челябинского регионального 
Фонда социального страхования Россий-
ской Федерации в 2012 году и о планах 
на текущий год депутатам на комитете по 
бюджету и налогам рассказал заместитель 
председателя регионального ФСС Сергей 
Забирко. 

Доходы регионального ФСС в прошлом 
году составили 12 миллиардов 623 
миллиона рублей, расходы – 12 мил-

лиардов 577,6 миллиона рублей.
Расходы по обязательному социальному 

страхованию на случай временной нетрудоспо-
собности и в связи с материнством составили 8 
миллиардов 429,7 миллиона рублей, от несчаст-
ных случаев на производстве и профессиональ-

ных заболеваний – 1 миллиард 620,3 миллиона 
рублей, чуть более полутора миллиардов было 
потрачено на выплату пособий за счет средств 
федерального бюджета.

Все единовременные, ежемесячные выпла-
ты, пособия выплачены своевременно и в пол-
ном объеме.

Также представитель Челябинского отде-
ления ФСС заметил, что все запланированные 
мероприятия на этот год будут выполнены в 
полном объеме. Необходимые средства на это 
также заложены в бюджете фонда. 

Стоит отметить, что и бюджет ФСС недопо-
лучает от предприятий области значительные 
денежные средства. Представители надзорных 
органов заметили, что работа по взысканию не-
доимки и задолженности ведется.

Владимир МЯКУШ, председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти, председатель комитета по бюдже-
ту и налогам (фракция «Единая Россия»): 

– Очередное заседание комитета по бюд-
жету и налогам было довольно напряженным. 
Большой интерес у депутатов вызвала инфор-
мация по исполнению бюджетов регионально-
го отделения Пенсионного фонда и отделения 
Фонда социального страхования. Заслушав до-
клады, мы оценили работу Пенсионного фонда 
и ФСС как удовлетворительную, а также дали 
свои рекомендации. Прежде всего, они касают-
ся взыскания недоимки. К примеру, недоимка 
регионального Пенсионного фонда уже на про-
тяжении многих лет достаточно велика, на се-
годня она составляет пять миллиардов рублей. 
Что касается Челябинского отделения Фонда 
социального страхования, то здесь недоимка 
около 500 миллионов рублей. Мы рекомендо-
вали налоговой службе, судебным приставам 
и региональным отделениям фондов прорабо-
тать этот вопрос. 

Кроме того, на комитете был рассмотрен 
вопрос, который касался внесения изменений 
в бюджет области на 2013 год и на плановый 
период 2014 и 2015 годов. Отчасти измене-
ния носят технический характер и на основные 
параметры бюджета сильного влияния не ока-
зывают. 

Также на комитете был рассмотрен законо-
проект, который касается внесения изменений 

в закон области о проведении публичных слу-
шаний по бюджету. Суть заключается в том, что 
наряду с очной формой обсуждения предлага-
ется использовать и заочную форму, через Ин-
тернет. В соответствии с проектом закона право 
определять форму проведения слушаний пре-
доставляется председателю Законодательного 
Собрания. Но я как председатель, конечно, буду 
советоваться с коллегами на президиуме, и об-
щим решением и исходя из ситуации мы будем 
определяться с формой проведения публичных 
слушаний. Замечу, что законопроект еще будет 
рассматриваться на заседании Законодатель-
ного Собрания 28 марта.

О доходах и расходах бюджета Челя-
бинского регионального отделения Пен-
сионного фонда Российской Федерации за 
прошлый год и утвержденных показате-
лях на этот год отчитался депутат област-
ного парламента, управляющий регио-
нальным отделением Пенсионного фонда 
Виктор Чернобровин (фракция «Единая 
Россия»).

В прошлом году доходы Челябинского 
регионального отделения Пенсионного 
фонда составили 139 миллиардов 102,9 

миллиона рублей, по сравнению с 2011 годом 
они выросли на 11,2 процента.

Что касается расходной части, то она испол-
нена в сумме 138 миллиардов 904,6 миллиона 
рублей.

На выплату страховой части трудовой пенсии 
было потрачено 102 миллиарда 137,7 миллиона 
рублей; 208,9 миллиона – на выплату накопи-
тельной части трудовой пенсии.

– Выплата пенсий, пособий, других социаль-
ных выплат остается приоритетным направле-
нием Пенсионного фонда, – заметил Виктор 
Чернобровин. – За отчетный период обязатель-
ства по выплате пенсий и пособий исполнены в 
полном объеме перед 1 012 400 пенсионерами. 
Ежемесячную денежную выплату получили чуть 
более 308 тысяч человек.

На начало года средний размер пенсии был 
на уровне 9024 рублей. Средний размер феде-
ральной социальной доплаты к пенсиям – 876 
рублей. В общей сложности на соцдоплаты было 
потрачено 766,5 миллиона рублей, количество 
ее получателей в Челябинской области – 62 348 
человек. 

Исправно выплачивается и материнский ка-
питал, в общей сложности на это направление 
было потрачено чуть более семи с половиной 
миллиардов рублей. 

Что касается финансовых планов на этот год, 
то по доходам и расходам бюджет регионально-
го отделения Пенсионного фонда сформирован в 
объеме 146,7 миллиарда рублей. Виктор Черно-
бровин заверил: никаких сложностей с выпла-
тами социальных пособий и пенсий не будет. 
Все обязательства будут исполняться в полном 
объеме и вовремя.

Единственное, на что обратили внимание 
депутаты в ходе обсуждения этого вопроса, – 
наличие недоимки. По-прежнему ряд южноу-
ральских предприятий не выполняют свои обя-
зательства по пенсионным перечислениям.

Спикер областного парламента, председа-
тель комитета по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») заметил: 
для решения этого вопроса должно быть от-
лажено тесное взаимодействие с надзорными 
органами.

Публичные слушания по бюджету уже в 
ближайшем будущем наряду с очной фор-
мой проведения могут обрести еще один 
формат – заочный, через Интернет.

О том, что именно подразумевается под 
новшеством, коллегам на очередном заседа-
нии комитета по бюджету и налогам рассказал 
спикер регионального парламента, председа-
тель комитета Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), докладывая о сути изме-
нений в областной Закон «О Порядке про-
ведения публичных слушаний по проектам 
законов Челябинской области об областном 
бюджете на очередной финансовый год и на 

плановый период и об исполнении областного 
бюджета». 

– В дополнение к очной форме проведения 
публичных слушаний предусматривается воз-
можность их проведения в заочной форме через 
Интернет, – рассказал Владимир Викторович. – 
Стоит отметить, что подобная форма проведе-
ния слушаний уже действует в ряде российских 
регионов, например в Санкт-Петербурге, Орен-
бурге, Хабаровске и во многих других. Кроме 
того, предлагается исключить норму о принятии 
рекомендации, взамен депутатам предлагается 
принимать протокол.

Законопроект будет рассмотрен уже на бли-
жайшем заседании парламентариев.

Финансовые иЗменениЯ

слУШаниЯ онлаЙн

Комитет по бюджету и налоГам

пенсионныЙ порЯдок

выплаты беЗ перебоев

Подготовила Ирина ЯББАРОВА 
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На заседании комитета по информаци-
онной политике, прошедшего 20 марта, 
члены комитета обсудили два наиболее 
актуальных для СМИ вопроса: внесение 
изменений в Федеральный закон «О га-
рантиях равенства парламентских партий 
при освещении их деятельности государ-
ственными общедоступными телекана-
лами и радиоканалами» и установление 
предельного размера страховых выплат 
для средств массовой информации.

Как разъяснил коллегам председатель 
комитета Александр Мотовилов (фрак-
ция «Единая Россия»), законопроект «О 

внесении изменений в Федеральный закон «О 
гарантиях равенства парламентских партий при 
освещении их деятельности государственными 
общедоступными телеканалами и радиокана-
лами» был предложен двумя депутатами от 
фракции ЛДПР – Яном Зеленским и Еленой Афа-
насьевой. Суть изменений сводится к тому, что 
парламентарии предлагают обязать печатные 
СМИ в равных объемах освещать деятельность 
всех парламентских партий.

– Сегодня парламент России сформирован 
четырьмя партиями, – рассказал Александр 
Александрович. – Авторы законопроекта под-
черкивают, что в настоящее время федераль-
ный закон закрепляет правила освещения дея-
тельности парламентских партий только через 
общедоступные теле- и радиоканалы. По их 
мнению, печатные издания освещают деятель-
ность парламентских партий несистемно, а ме-
ханизма, который бы это регулировал, нет. Раз-
работчики законопроекта предлагают обязать 
редакции общероссийских печатных изданий 
ежемесячно выделять печатную площадь для 
объективного информирования населения стра-
ны о деятельности парламентских партий, чле-
нов руководящих органов парламентских пар-
тии, законодателей представительных органов 
власти всех уровней. Выделяемая печатная пло-
щадь, а также эфирное время, затраченное на 
общедоступные теле- и радиоканалы, должны 
будут контролироваться центром избиратель-
ной комиссии РФ. Кроме того, региональные 
печатные издания будут освещать деятельность 
парламентских партий в соответствии с настоя-
щим проектом федерального закона.

Главный редактор газеты «Южноуральская 
панорама» Андрей Трушников, приглашенный 
в качестве эксперта по этому вопросу, отметил, 
что оснований для принятия таких поправок нет. 
Периодические издания не создают никаких ба-

рьеров для партий по размещению информации 
об их деятельности. Если предлагаемый законо-
проект будет принят, это может осложнить эко-
номическую деятельность как региональных, 
так и федеральных СМИ.

– Я считаю, что предложенные изменения 
достаточно надуманные, потому что сегодня пе-
чатные СМИ никакие барьеры по печатным ма-
териалам не создают, – сказал Андрей Трушни-
ков. – Надуманность также заключается в том, 
что даже в момент предвыборной кампании 
многие партии и региональные отделения не ис-
пользуют свои возможности на бесплатное раз-
мещение. Что произойдет, если мы обяжем их в 
постоянном режиме размещать информацию, 
вообще непонятно. У региональных отделений 
порой вообще нет информационных поводов. В 
этой ситуации, когда у региональных отделений 
партии никаких событий нет, а мы обязаны что-
то написать на предоставленной им печатной 
площади, нам придется перепечатывать мате-
риалы федеральных СМИ. Из-за этого их тиражи 
начнут падать. Они станут неконкурентоспособ-
ными на коммерческом рынке и в конечном 
итоге потеряют главную свою функцию – осве-
щение деятельности государства. Также госу-
дарству нужно будет компенсировать расходы 
редакций на бумагу, печать, распространение. 
Откуда будут поступать эти деньги, неизвестно. 
Придется вносить изменения в бюджеты всех 
уровней. В предложенном законопроекте это 
явно не предусмотрено. Вместо того чтобы на 
полосах разместить коммерческую информа-
цию, которая позволяет нам выплатить своим 
работникам заработную плату, оплатить налоги, 
аренду, коммунальные услуги, мы должны бу-
дем бесплатно размещать партийную информа-
цию и нести убытки.

Депутаты члены комитета решили принять к 
сведению услышанную информацию и следить 
за судьбой законопроекта в Государственной 
Думе.

Вторым немаловажным вопросом, который 
был поднят на заседании, было установление 
предельного размера страховых выплат для 
средств массовой информации. Подробнее об 
этой проблеме, обеспокоившей всех руководи-
телей региональных редакций, мы рассказали 
в материале о заседании Общественного совета 
при Законодательном Собрании по вопросам 
деятельности СМИ. Председатель Обществен-
ного совета, являющийся по совместительству 
председателем областного Союза журналистов, 
Александр Юрин рассказал депутатам, что совет 
намерен организовать сбор 100 тысяч подписей 

среди СМИ России и направить их президен-
ту для дальнейшего обсуждения установления 
предельного размера страховых выплат для 
средств массовой информации на всероссий-
ском уровне.

Депутаты обещали помочь журналистам в 
получении необходимой информации, а также 
приняли решение следить за дальнейшим раз-
витием и решением этой проблемы.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Александр МОТОВИлОВ, председатель комитета по информацион-
ной политике (фракция «Единая Россия»):

– На заседании мы рассмотрели две важные проблемы, касающиеся дея-
тельности региональных средств массовой информации. Первая проблема 
заключается в том, что депутаты от ЛДПР внесли на рассмотрение Государ-
ственной Думы законопроект, согласно которому как во время выборов, так 
и в межвыборное время СМИ должны в одинаковом объеме рассказывать о 
деятельности парламентских партий. У нас четыре парламентские партии. Глав-

ный редактор газеты «Южноуральская панорама» Андрей Трушников предоставил нам свой ана-
литический отчет, в котором говорится, что сегодня партии находятся в равных условиях. Просто 
одни партии предоставляют журналистам большое количество информационных поводов, а 
другие – нет. И здесь виноваты не журналисты, а сами партии, которые ведут себя менее актив-
но. Если этот закон будет принят, то СМИ станут заложниками ситуации: если они предоставили 
определенную печатную площадь на полосе одной парламентской партии, то они обязаны такой 
же объем предоставить остальным. Руководителям редакций придется соблюдать этот закон и 
каким-то образом самим находить события, информационные поводы, касающиеся этих партий. 
Либо они будут вынуждены брать материалы изданий федерального уровня, а аудиторию, для 
которой они пишут, больше интересуют местные проблемы и события.

сми: два актУальных вопроса

100 тысЯч подписеЙ в поддерЖкУ сми Александр ЮРИН, председатель 
Челябинского регионального отде-
ления Союза журналистов России:

–  Общественный совет был 
создан в конце прошлого года по 
инициативе депутатов, входящих в 
состав комитета Законодательного 
Собрания по информационной по-

литике. Комитет рассматривает вопросы, связанные 
с деятельностью СМИ, и депутатам нужен прямой 
диалог с самими журналистами, поэтому они при-
няли решение создать общественный совет. Свои 
заседания мы проводим раз в месяц, обычно нака-
нуне заседания комитета. На последнем заседании 
мы приняли решение собрать 100 тысяч подписей за 
пересмотр размера страховых взносов для СМИ. Но, 
по моему мнению, сегодня необходим пересмотр 
всего налогообложения для СМИ. Иначе мы можем 
прийти к тому, что в стране останется 20 – 30 редак-
ций, а все остальные будут вынуждены либо вообще 
прекратить свое существование, либо уйти в тень. 
Я думаю, что последний вариант для компаний, 
которые ведут публичную деятельность, неприем-
лем. Сегодня все СМИ – это прозрачные компании, 
которые ничего не скрывают и платят налоги. Но с 
увеличением размера налогов им с каждым годом 
все сложнее и сложнее выжить.

Общественный совет по вопросам 
деятельности СМИ при Законодатель-
ном Собрании Челябинской области 
решил начать сбор 100 тысяч подпи-
сей среди всех журналистов России за 
наложение моратория на увеличение 
размера страховых взносов для пред-
приятий СМИ.

На прошлой неделе, 19 марта, со-
стоялось очередное заседание 
Общественного совета по во-

просам деятельности СМИ при област-
ном парламенте. Члены совета собрались, 
чтобы обсудить проблему, затронувшую 
многие редакции, – увеличение размера 
страховых взносов в Пенсионный фонд 
России и за обязательное медицинское 
страхование. Малый бизнес ежегодно 
платит взносы в ПФР и ФФОМС в фиксиро-
ванных размерах. С 1 января 2013 года их 
размер увеличился в два раза. Такой рост 
финансовых обязательств поставил под 
вопрос дальнейшее существование мно-
гих СМИ региона. На заседание был при-

глашен заместитель председателя совета 
ЧРО «ОПОРА России» Николай Дейнеко, 
который поделился с участниками встре-
чи опытом борьбы бизнес-сообщества с 
нововведениями.

– Эту тему мы начали обсуждать еще до 
1 января. Массовое закрытие ИП началось 
еще с 1 декабря. С 1 января по 1 марта в 
России прекратили свою деятельность 294 
тысячи индивидуальных предпринимате-
лей, в Челябинской области по данным на 
1 марта – 9600. От обсуждений мы переш-
ли к действиям. Владимир Путин сказал, 
что все инициативы, собравшие 100 тысяч 
подписей граждан, будут рассматриваться 
федеральным парламентом. Мы приняли 
решение собрать подписи индивидуальных 
предпринимателей за пересмотр решения 
о повышении страховых взносов в Пенси-
онный фонд РФ в два раза с 1 января 2013 
года. Мы хотим, чтобы на них был наложен 
мораторий на определенный период. По-
нимая всю ситуацию, мы не просто вы-
ступаем за отмену законопроекта, который 
был принят, а хотим показать свое видение 

и намерены представить конкретные пред-
ложения. Поэтому «ОПОРА России» совмест-
но с Министерством труда и социальной за-
щиты РФ и Министерством экономического 
развития РФ разработала концепцию «Тер-
ритория бизнеса – территория жизни». Она 
рассчитана на поддержку микробизнеса и 
создание рабочих мест в малых городах, 
селах и деревнях. 1 сентября мы предста-
вим концепцию Правительству РФ.

Познакомившись с опытом объедине-
ния предпринимателей «ОПОРА России», 
руководители челябинских СМИ приняли 
решение начать сбор 100 тысяч подписей 
всех массмедиа России за наложение мо-
ратория на увеличение размера страховых 
взносов для предприятий СМИ. Также они 
решили собрать данные о численности ра-
ботников на предприятиях СМИ и размере 
налогов, перечисляемых в бюджет, проана-
лизировать, в какой финансовой ситуации 
оказывается пресса с увеличением размера 
страховых взносов, и разработать предло-
жения по поддержке предприятий СМИ.

Оксана ВЕЛИКАЯ



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 8 (303) • 27 марта 2013 года 5

ФаКты

За два года реализации областной целе- �
вой программы «Модернизация здравоох-
ранения Челябинской области в 2011 – 2012 
годах» удалось решить немало медицин-
ских проблем, правда, и без недоработок, 
к сожалению, не обошлось. О том, что было 
сделано и над чем еще предстоит серьезно 
поработать, на очередном заседании коми-
тета по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту депутатам рассказала 
министр здравоохранения Челябинской 
области Марина Москвичева.

В начале своего выступления Марина 
Геннадьевна напомнила депутатам, что 
основные цели в реализации програм-

мы – повышение качества медобслуживания и 
обеспечение доступности медицинской помощи 
южноуральцам. 

Одной из самых затратных статей программы 
стало укрепление материально-технической базы 
медицинских учреждений – всего, что касается про-
ведения капитальных ремонтов помещений, приоб-
ретения нового современного оборудования.

В общей сложности на капремонты в програм-
ме на два года было предусмотрено 2,27 милли-
арда рублей. Что касается объема работ, то капи-
тальные ремонты планировалось провести на 131 
объекте в 68 учреждениях здравоохранения. В 
настоящее время ремонтные работы завершены 
на 100 объектах в 48 медучреждениях.

– Отремонтировано и оснащено современ-
ным оборудованием три родильных дома: в 
Магнитогорске, на базе Чебаркульской цен-
тральной городской больницы и на базе Челя-
бинской городской клинической больницы № 6, 
– рассказала Марина Геннадьевна. – Укреплена 
база Челябинского областного центра реабили-
тации, проведен капитальный ремонт област-
ного перинатального центра. Было открыто 48 
офисов врачей общей практики.

Общий объем средств, израсходованных на 
капитальные ремонты за эти два года, составил 
1,87 миллиарда рублей.

Увы, есть здесь некоторые недоработки. Не 
все объекты удалось привести в порядок за 
указанный срок. Но этот вопрос, по словам ми-
нистра здравоохранения области, будет решен 
в течение 2013 года. Оставшиеся объекты также 
будут отремонтированы.

Что касается оснащения медицинским обо-
рудованием, то на эти цели было потрачено 
в общей сложности 2,84 миллиарда рублей. 
Эти деньги были направлены на укрепление 
консультативно-диагностической базы Челя-

бинской областной клинической больницы и 
Челябинской детской клинической больницы. 
Также в 29 центральных районных и 13 цен-
тральных городских больницах по последнему 
слову техники были оснащены реанимационные 
отделения.

Но не все так гладко. В ходе обсужде-
ния этого направления программы депутаты 
обратили внимание на то, что в некоторых 
территориях области приобретенное медобо-
рудование простаивает из-за того, что полно-
мочия по его использованию не переданы 
на муниципальный уровень. Законодатели 
высказали единое мнение, что проблему ре-
шать надо немедленно, ведь приобретенное 
за миллионные средства оснащение, простаи-
вая, морально устаревает.

Трудно представить медицинскую отрасль 
без современных технологий. На эти цели было 
запланировано 523 миллиона рублей, освоено 
195 миллионов. Миллионные вливания позво-
лили приобрести более пяти тысяч единиц ком-
пьютерной техники, оборудовать установками 
системы ГЛОНАСС более 400 карет скорой по-
мощи, создать локально-вычислительную сеть 
в восьми станциях скорой помощи.

Кроме того, в рамках программы модер-
низации выполнялись 43 стандарта оказания 
медицинской помощи, благодаря чему уда-
лось снизить смертность на один процент от 
сердечно-сосудистых заболеваний и от инфар-
ктов миокарда, на два процента – от церебро-
васкулярных болезней и на 2,2 – от болезней 
органов дыхания.

Правда, Марина Москвичева отметила, что 
смертность от сердечно-сосудистых заболе-
ваний по-прежнему остается очень высокой и 
находится на первом месте. На втором месте 
– смертность от злокачественных опухолей. И 
пока медики в борьбе с этими болезнями за 
жизнь пациентов нередко проигрывают.

– Стоит отметить, что впервые за 20 лет 
сформирован положительный демографиче-
ский баланс, – добавила Марина Геннадьевна. 
– Естественная убыль населения в Челябинской 
области в 2012 году сменилась естественным 
приростом, который составил 518 человек. Ко-
эффициент рождаемости в прошлом году вырос 
на пять процентов и составляет 14,3 процента на 
одну тысячу человек.

Заметим, программа модернизации здраво-
охранения Челябинской области будет продле-
на. В настоящий момент ее проект находится в 
федеральном Минздраве на согласовании.

Ирина ЯББАРОВА

модерниЗациЯ ЗдравоохранениЯ: первые итоги

Александр ЖУРАВлЕВ,  �
вице-спикер областного 
парламента, председатель 
комитета по социальной 
и молодежной политике, 
культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– Депутаты очень серьезно подошли к 
обсуждению итогов реализации программы 
модернизации здравоохранения за 2011 – 
2012 годы. В ходе обсуждения на комитете 
мы не только внимательно заслушали до-
клад министра здравоохранения региона, но 
и сделали выводы и дали соответствующие 
рекомендации.

В первую очередь стоит отметить, что по 
освоению финансовых средств Челябинская 
область на уровне выше среднего в Россий-
ской Федерации. Насколько мне известно, что 
здесь мы даже выглядим лучше, чем наши 
соседи – Свердловская область. Но надо по-
нимать: за освоением выделенных средств 
всегда должны стоять конкретные результаты. 
А позитивные результаты есть: достаточно 
большое количество объектов здравоохра-
нения было капитально отремонтировано, 
приобретено новейшее медицинское обору-
дование, удалось значительно увеличить за-
работную плату медицинскому персоналу. 

Что касается проблем, к сожалению, без 
них не обошлось. Нам так и не удалось пока 
в значительной степени увеличить кадровый 
состав медиков. Будем разбираться, почему 
такое происходит. Кроме того, не все заплани-

рованные объекты были отремонтированы. 
Еще одна проблема, о которой нельзя умол-
чать, – простаивающее медицинское обору-
дование, особенно это касается томографов, 
рентгеновского оборудования и многого дру-
гого. Весь вопрос в том, что сегодня отдель-
ные муниципальные образования области не 
приняли их на свой баланс. В результате врачи 
либо незаконно используют это оборудование, 
либо вообще не применяют. Депутаты едино-
гласны во мнении  – это безобразие, и с ним 
надо решительно бороться. Мы настроены 
решать все конкретные случаи, напрямую вы-
ходить на глав территорий и разбираться. При 
необходимости, если потребуется введение 
нормативной правовой базы, конечно, это 
сделаем.

Еще одна тема, которая достаточно болез-
ненна, – сельское здравоохранение. Сейчас, 
как известно, во многих небольших насе-
ленных пунктах ликвидируются участковые 
больницы, но мы обращаем внимание орга-
нов власти муниципальных образований, что 
работу надо проводить с учетом интересов 
жителей. Пока не отлажена транспортная 
система, будь то общественный транспорт 
или специализированная доставка больных 
в лечебные учреждения других поселков и 
городов, пока не отлажена работа скорой 
медицинской помощи, участковые больни-
цы нужно сохранять, кроме того, необходимо 
развивать и поддерживать местные ФАПы, 
чтобы жители не потеряли доступность ме-
дицинской помощи.

20 марта депутат Законодательного Со- �
брания Николай Янов (фракция «Единая Рос-
сия») от имени депутатского корпуса поздра-
вил сотрудников ЖКХ с профессиональным 
праздником. Торжественное мероприятие 
с награждением лучших работников сферы 
состоялось в рамках XIII Межрегиональной 
специализированной выставки «Уральская 
строительная неделя» в Челябинском фи-
лиале Центра международной торговли.

В своей поздравительной речи Нико-
лай Янов высоко оценил значимость 
труда работников ЖКХ: «Жилищно-

коммунальное хозяйство справедливо называ-
ют отраслью жизнеобеспечения. Ведь именно 
работники данной отрасли обеспечивают ком-
фортные условия проживания жителям нашего 
города и области, стабильную и бесперебойную 
работу предприятий и учреждений региона».

Сегодня сфера жилищно-коммунального хо-
зяйства переживает очередной этап реформиро-
вания, направленный на модернизацию инфра-
структуры, внедрение новых энергосберегающих 
технологий, формирование современной систе-
мы управления. Депутат выразил уверенность, 

что все вновь поставленные задачи работники 
сферы ЖКХ Челябинской области выполнят до-
стойно и на высоком профессиональном уровне. 
Депутат также поблагодарил всех ветеранов от-
расли, которые внесли неоценимый вклад в ста-
новление и развитие жилищно-коммунального 
комплекса Челябинской области».

с проФессиональным праЗдником!
20 марта на заседании комитета Законо- �

дательного Собрания по аграрной политике 
депутаты внесли поправки в проект закона 
Челябинской области «Об организации 
проведения на территории Челябинской 
области мероприятий по предупреждению 
и ликвидации болезней животных, их лече-
нию, защите населения от болезней, общих 
для человека и животных».

Поправки предполагают, что правитель-
ство Челябинской области определяет 
орган исполнительной власти Челябин-

ской области, уполномоченный на организацию 
проведения мероприятий по предупреждению 
и ликвидации болезней животных, их лечению, 
защите населения от болезней, общих для че-
ловека и животных, за исключением вопросов, 
решение которых отнесено к ведению Россий-
ской Федерации.

Также комитет Законодательного Собрания 
по аграрной политике поддержал проект зако-
на Челябинской области «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными государ-
ственными полномочиями по организации про-
ведения на территории Челябинской области 
мероприятий по предупреждению и ликвида-
ции болезней животных, общих для человека 

и животных» и рекомендовал к принятию на 
заседании Законодательного Собрания.

В Еманжелинске состоялась торжествен- �
ная церемония награждения победителей 
конкурса «Человек года – 2012» 

Во Дворце культуры имени Пушкина в 
Еманжелинске состоялось вручение 
районной премии «Человек года». В 

этом году в торжественной церемонии вручения 
премии участвовали депутаты фракции «Единая 
Россия» Валерий Филиппов и Владимир Пере-
золов и заместитель председателя ЗСО Семен 
Мительман.

Мероприятие открыл глава района Евгений 
Светлов. Он поприветствовал номинантов пре-
мии, гостей и жителей района: «Сегодняшний 
конкурс стал тринадцатым по счету, но пусть это 
не смущает любителей искать магию в числах. 
Событие, которое проходит тринадцатый год под-
ряд, становится яркой и светлой традицией».

Звание «Человек года» присваивается граж-
данам, внесшим существенный личный вклад 
в социально-экономическое развитие Еманже-
линского муниципального района, принявшим 
активное участие в общественной жизни райо-
на. Премия вручается ежегодно с 2000 года.
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Заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») принял участие в торжественной 
церемонии открытия областных конкурсов 
профессионального мастерства педагогов.

В минувший вторник, 18 марта, в Центре 
международной торговли был дан старт про-
фессиональным состязаниям среди педагогов 
дошкольного, дополнительного, общего и про-
фессионального образования. Мероприятие со-
брало более 400 гостей, среди которых присут-
ствовали представители органов власти, обще-
ственных организаций, победители конкурсов 
профессионального мастерства прошлых лет и 
те, кому предстоит сразиться за звание лучшего 
в профессии в 2013 году.

С приветственным словом к участникам об-
ратился губернатор Челябинской области Ми-
хаил Юревич. Он отметил, что база всех знаний 
человека – среднее образование, которое за-
кладывают учителя.

– Приятно видеть в зале большое количе-
ство молодых педагогов и воспитателей. Пре-
стижность профессии учителя возвращается. Эту 
задачу ставит президент страны. В современном 
обществе востребованы передовые, образован-
ные люди. Среднее образование, которое закла-
дывают учителя в школах, – это фундамент всех 
знаний человека, поэтому работа учителя вновь 
стала призванием. Хочу отметить, что именно 
среднее образование в России является одним 
из самых лучших в мире. Спасибо вам, учителям, 
за ваш труд. Профессиональные награды ценятся 
на уровне государственных. Один из конкурсов 
в программе назван «Сердце отдаю детям». Хо-

рошие, добрые слова, которые являются прин-
ципом вашей работы и всей жизни. Желаю вам 
большой удачи и победы в конкурсе.

Вице-спикер регионального парламента 
Александр Журавлев поддержал слова губер-
натора о возвращении престижности профессии 
учителя и выразил благодарность участникам и 
организаторам конкурсов.

– От имени депутатов Законодательного Со-
брания Челябинской области приветствую вас и 
выражаю признательность всем тем, кто избрал 
своей профессией педагогику, кто посвятил ей 
всю свою жизнь. Государство совершает шаги 
по модернизации системы образования, подня-
тию престижа профессии учителя. Сегодняшний 
конкурс – это еще один из способов достижения 
этих целей. Я хочу выразить благодарность орга-
низаторам этих конкурсов, которые каждый год 
их проводят. Благодарю всех участников, кото-
рые, несмотря на большую нагрузку и занятость, 
находят возможность подготовиться, выйти и 
состязаться. Здесь есть возможность общаться 
и делиться профессиональным опытом. Когда 
происходит такой обмен знаниями, мы духовно и 
морально богатеем, становимся выше.

Более 60 тысяч педагогических работников 
Челябинской области каждый день приходят 
в свои рабочие кабинеты, классы, мастерские. 
Сотни тысяч девчонок и мальчишек от года 
до 20 лет, от яслей до учреждений профессио-
нального образования постигают прекрасное, 
доброе, вечное. Опыт, практика, инновации и 
традиции образования Челябинской области 
– это гордость и слава российского образова-
ния. Вот уже много лет лучшие представители 
педагогической общественности Южного Урала 
побеждают во всероссийском финале конкурса 

«Учитель года», занимают призовые места в 
различных номинациях. Попробовать свои силы 
решила и классный руководитель 7 «В» класса 
школы № 78 Лариса Литвин. Для нее это первый 
опыт участия в профессиональном конкурсе.

– Я впервые в жизни участвую в конкурсе. 
Решение участвовать я приняла сама, потому 
что считаю, что достигла определенного уровня 
профессионализма именно как классный ру-
ководитель. Меня поддержали и ученики мое-
го класса, их родители и, конечно, вся школа. 
В 78-й школе я работаю уже 22 года, а опыт 
классного руководства составляет девять лет. У 
меня есть собственная программа деятельности 
классного руководителя, называется она «Мы 
разные, но все-таки мы вместе», и, конечно, 
она родилась только благодаря детям. Они по-
могают мне и творчески, и своей интеллекту-
альной деятельностью. Я считаю, что если идти 
на конкурс, то за победой. Но с другой стороны, в 
жизни всякое может случиться. Если вдруг что-
то не получится, то не нужно на этом заострять 
внимание и переживать, нужно идти дальше по 
жизни с позитивом.

Программы конкурсов «Педагогический де-
бют» и «Самый классный классный» стартовали 
в первый же день, 18 марта. В середине апреля 
педагоги дополнительного образования при-
мут участие в конкурсе «Сердце отдаю детям». 
Чуть позже имя учителя года – 2013 назовут в 
Троицке, на родине Ольги Цыгановой, победи-
тельницы аналогичного регионального конкур-
са в 2012 году. В мае завершат череду конкурсов 
состязания «Педагог года в дошкольном образо-
вании» и «Воспитать человека». Конкурсы про-
фессионального мастерства для мастеров про-
изводственного обучения и учащихся учрежде-
ний среднего профессионального образования 
пройдут в течение года.

Оксана ВЕЛИКАЯ

приЗвание всеЙ ЖиЗни

Театр, музыка, танец, живопись, лите-
ратура – все то, что воспитывает душу 
человека, делает ее прекраснее и возвы-
шеннее. Актеры, музыканты, танцоры, 
художники и писатели – проводники в 
многообразном и ярком мире искусства, 
воспитатели наших душ. Они учат нас чув-
ствовать, передавать и воспринимать то, 
что нельзя описать словами. Их труд сло-
жен, но почетен и жизненно необходим. 
Именно поэтому в 2007 году был учрежден 
федеральный профессиональный празд-
ник День работника культуры, который 
отмечается 25 марта.

В преддверии профессионального празд-
ника работников культуры председа-
тель Законодательного Собрания Че-

лябинской области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») и председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») поздравили деятелей искусства и вру-
чили им премии Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Вот уже более 10 лет ежегодно депутаты вру-
чают 50 премий лучшим представителям сферы 
культуры и искусства. Вот и в этом году лучшие 
работники из Аши, Снежинска, Усть-Катава, Златоу-
ста, Еткуля, Верхнего Уфалея, Увельского района и 
города Челябинска были признаны лауреатами и 
получили денежные премии и нагрудные знаки. 
Среди награжденных актеры театров, библиотека-
ри, руководители домов культуры и детских домов 
творчества, просто талантливые люди.

Поздравляя лауреатов премии, Владимир 
Мякуш отметил, что деятели культуры – это 
люди, благодаря которым наша культура и ис-
кусство развиваются, становятся богаче и ярче. 
Они искренне любят свою работу и отдают себя 
любимому делу без остатка.

– Вы работаете на совесть, гордитесь сво-
ей профессией, воспитываете и прививаете 

культуру нашим детям – будущему нашей 
страны. Это очень важная миссия, которая 
ложится на ваши плечи, и я уверен, что вы до-
стойно с ней справитесь. Челябинская область 
входит в десятку лучших регионов Российской 
Федерации по уровню развития культуры. У 
нас проходит большое количество мероприя-
тий всероссийского и международного уровня. 
Наши воспитанники достойно представляют 
Челябинскую область на российской и миро-
вой сцене. Уважая и оценивая по достоинству 
ваш труд, мы вручаем вам премии Законо-
дательного Собрания Челябинской области. Я 
думаю, что они будут являться стимулом для 
дальнейшего развития культуры, воспитания 
жителей области, повышения имиджа и ав-
торитета нашего региона. От имени депутатов 
Законодательного Собрания я поздравляю вас 
с наступающим праздником, с получением 
награды и выражаю благодарность за ваш 
нелегкий, но такой нужный труд. Желаю всем 
успехов, счастья и всего самого доброго, что 
есть в нашей жизни.

Культурные события Южного Урала ста-
ли яркой страницей в жизни каждого жителя 
нашей области. Более 20 тысяч специалистов-
профессионалов работают в сфере культуры. 
Каждый из них представляет особое направле-
ние культурного пространства нашего региона. 
Например, заведующая отделением струнно-
смычковых и духовых инструментов Чебаркуль-
ской детской школы искусств, лауреат премии 
Законодательного Собрания Светлана Суркова 
учит детей игре на скрипке – царице музыки. 
Светлана Николаевна считает, что каждый ребе-
нок талантлив. А задача педагога – поддержать 
и развить этот талант.

– Многие говорят, что музыкой занимаются 
талантливые дети, а на скрипке занимаются 
наиталантливейшие. Но у меня другой подход. Я 
считаю, что каждый ребенок талантлив, только 
в каждом нужно это поддержать и развить. Са-
мое лучшее качество преподавателя – любовь 

к детям. Преподаватель должен быть очень 
человечным и уметь находить подход к любому 
ребенку. Также он должен быть примером для 
своих учеников. Дети пойдут за тобой в том 
случае, если ты сам любишь трудиться и при-
нимаешь участие во всех мероприятиях.

Светлана Суркова настоящий пример для 
подражания: трудолюбивая, целеустремленная, 
вместе со своими учениками выступает на ме-
роприятиях, вселяет веру в себя. Неудивитель-
но, что ученики такого замечательного педагога 
занимают первые места не только на всерос-

сийских конкурсах, но и на международных.
Стоит отметить, что прошедшая церемония 

отличалась особенной теплотой и семейностью. 
Вместе с лауреатами на сцену приглашали род-
ственников и коллег, пришедших поддержать 
и разделить радость торжества. Теперь в фото-
архиве каждого лауреата появится фотография, 
где они в кругу близких и друзей стоят рядом 
с Владимиром Мякушем и Александром Жу-
равлевым, а в руках держат заслуженную и 
почетную награду.

Оксана ВЕЛИКАЯ

воспитатели дУШи

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Я считаю, что состояние культуры оценивается не только количеством театров, библиотек, 
выставочных залов и иных культурных учреждений, но и теми людьми, которые в них работают. 
Работники культуры Челябинской области – это наша гордость и богатство. Они воспитывают наших 
детей, будущее России. Навыки культуры поведения, которые закладываются в школе, закрепля-
ются и развиваются работниками культуры. Челябинск – это культурная столица Южного Урала. Не 
случайно у нас проходят различные конкурсы, приезжают на гастроли ведущие артисты Российской 
Федерации. Таланты нашей области известны далеко за её пределами. Нашим жителям есть чем 
годится. В преддверии Дня работника культуры я хотел бы от жителей области поблагодарить всех 
людей, которые несут культуру в массы, любят свою работу и полностью посвящают себя ей. Я желаю 
им успехов, здоровья и достижения всех целей, которые они перед собой ставят.

Александр ЖУРАВлЕВ, заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– Депутаты Законодательного Собрания, 
безусловно, поддерживают эти конкурсы. 
Мы обязательно принимаем участие в их 
открытии, подведении итогов. Престиж лю-
бой профессии определяется не только уров-
нем заработка и количеством специалистов, 
определяющим фактором является и уровень 
подготовленности этих специалистов. Кон-
курсы профессионального мастерства прово-
дятся не только в системе образования, но и 
в других сферах, таких как, например, здра-
воохранение, социальная сфера, промыш-
ленность. Выявляя лучших работников, мы 
определяем маяки, на которые остальным 
стоит равняться и у которых нужно учиться. 
Зачастую лучшими становятся те, кто живет в 
глубинке, у них рождаются очень интересные 
идеи, проекты, технологии. Такие конкурсы 
дают им возможность заявить о себе, поде-
литься с остальными своими идеями и про-
ектами. Россия всегда славилась своим обра-
зованием, вспомнить, например, Макаренко, 
Сухомлинского. Хорошо, что организаторы 
объединили несколько профессиональных 
педагогических конкурсов. Таким образом 
была создана площадка, где педагоги мо-
гут пообщаться друг с другом, обменяться 
опытом, технологиями. При этом в общении 
принимают участие не только новые участ-
ники конкурса, но и победители, лауреаты и 
участники прошлых лет. А то, что в открытии 
принял участие губернатор, говорит о высо-
кой значимости этого мероприятия.
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На мартовском заседании комитета по 
промышленной политике под председа-
тельством Андрея Самсонова (фракция 
«Единая Россия») депутаты обсудили итоги 
исполнения Закона Челябинской области «О 
промышленной политике в Челябинской об-
ласти» в 2012 году и исполнения областной 
целевой Программы повышения безопас-
ности дорожного движения в Челябинской 
области 2011 – 2012 годов.

О том, как осуществлялась реализация 
промышленной политики Челябинской 
области в 2012 году, депутатам рассказал 

министр промышленности и природных ресурсов 
Челябинской области Егор Ковальчук.

Вся работа проводилась в соответствии с основ-
ными направлениями Концепции промышленной 
политики Челябинской области на 2008 – 2012 
годы. Промышленным предприятиям предостав-
лялись такие меры государственной поддержки, 
как субсидии, льготы по налогам, областные го-
сударственные гарантии. По сравнению с 2011 го-
дом в 2012-м индекс промышленного производ-
ства составил 101,9 процента, объем инвестиций 
в основной капитал в промышленности – 78,773 
миллиарда рублей, уровень заработной платы – 
24 693 рубля. 

В рамках областных целевых программ велась 
работа по развитию инновационной деятельности 
в регионе. Правительством Челябинской области 
был разработан комплекс мер, направленный на 
создание благоприятного инвестиционного кли-
мата, в том числе выделение земельных участ-
ков для реализации инвестиционных проектов и 
подведение к ним инженерной инфраструктуры 
за счет областного бюджета, административ-
ное сопровождение в получении необходимых 
разрешений. Также в целях повышения дело-
вой активности предприятий и стимулирования 

внутреннего спроса 
реализован террито-
риальный заказ на 
товарно-сырьевые 
ресурсы (металло-
продукцию, цемент, 
уголь, продукцию ма-
шиностроения). А для 
продвижения про-
дукции предприятий 
области проводились 
выставки, ярмарки.

Депутат Сергей 
Кравчук (фракция «Единая Россия») обратил вни-
мание министра на отсутствие системного подхо-
да по развитию машиностроения в Челябинской 
области. Так, мерам по привлечению инвестиций 
в машиностроительный комплекс в не так давно 
принятой инвестиционной стратегии Челябинской 
области уделено очень мало внимания. Сергей 
Владимирович предложил министерству разра-
ботать отдельную программу по поддержке и раз-
витию машиностроения. Депутат Олег Биушкин 
(фракция «Единая Россия») поддержал коллегу и 
отметил еще одну проблему машиностроитель-
ной отрасли: если не определить перспективы 
развития машиностроения сейчас, то могут воз-
никнуть серьезные сложности с подготовкой и 
привлечением квалифицированных кадров для 
данной отрасли.

По результатам рассмотрения информации об 
исполнении закона было принято решение реко-
мендовать правительству Челябинской области 
рассмотреть возможность разработки программ 
развития промышленности по приоритетным на-
правлениям.

Вторым вопросом в повестке заседания коми-
тета по промышленной политике было исполне-
ние областной целевой программы повышения 
безопасности дорожного движения в Челябин-

ской области 2011 – 2012 годов. О результатах 
реализации программы членам комитета рас-
сказал начальник отдела Главного управления по 
взаимодействию с правоохранительными и воен-
ными органами Челябинской области Александр 
Красных.

Общее финансирование мероприятий про-
граммы за 2011 – 2012 годы составило 36 милли-
онов рублей. В рамках федеральной целевой про-
граммы «Повышение безопасности дорожного 
движения в 2006 – 2012 годах» на оснащение под-
разделений ГИБДД области и установку дорож-
ного ограждения в 2011 – 2012 годах поступило 
материальных ресурсов на сумму 36 миллионов 
600 тысяч рублей. В рамках целевой программы 
проводились мероприятия, направленные на по-
вышение правового сознания граждан в области 
обеспечения безопасности дорожного движения. 
Совершенствовалось организационное и тех-
ническое оснащение государственных органов, 
осуществляющих контрольно-надзорную дея-
тельность в области обеспечения безопасности 
дорожного движения, система оказания помощи 
лицам, пострадавшим в результате ДТП, органи-
зация дорожного движения.

Однако, несмотря на все вышеперечислен-
ные мероприятия, в 2012 году возросла тяжесть 
последствий ДТП, что не позволило достигнуть 
запланированного программой снижения числа 
погибших в результате ДТП, в том числе детей. В 
результате произошло не снижение, а рост таких 
показателей программы, как социальный риск 
(количество лиц, погибших в результате ДТП, на 
100 тысяч населения) и тяжесть последствий ДТП 
(количество лиц, погибших в результате ДТП, на 
100 пострадавших). Наиболее значимыми причи-
нами совершения дорожно-транспортных проис-
шествий Александр Иванович назвал управление 
транспортным средством водителем в состоянии 
опьянения, управление транспортным средством 

водителем, лишенным водительских прав, непре-
доставление преимущества пешеходам, наруше-
ния правил дорожного движения пешеходами.

Депутаты попросили Главное управление по 
взаимодействию с правоохранительными и воен-
ными органами Челябинской области направить в 
комитет Законодательного Собрания по промыш-
ленной политике информацию с анализом причин 
ДТП, произошедших в 2012 году, и разработать 
предложения по снижению аварийности и тяже-
сти последствий ДТП.

Оксана ВЕЛИКАЯ

вопрос беЗопасности за прошедший 2012 год:

Еще в конце февраля депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
внесли изменения в областной закон об 
оказании бесплатной юридической помо-
щи. В работе над этими поправками се-
рьезное участие принял Комитет ЗСО по за-
конодательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению и его 
председатель Семен Мительман (фракция 
«Единая Россия»). Напомним, обновленный 
закон вступает в силу 27 марта. 

О том, что именно изменилось в законо-
дательстве, каков механизм его реали-
зации, кому и на что можно рассчиты-

вать – этим и многим другим вопросам была по-
священа пресс-конференция, которая состоялась 
в областном правительстве 12 марта.

В своем вступительном слове заместитель 
губернатора Игорь Мурог обратил внимание 
журналистов на то, что список граждан, которые 
отныне имеют право на получение бесплатной 
юридической помощи, расширился на 24 про-
цента. В областном бюджете на эти цели было 
предусмотрено 4 миллиона 206 тысяч рублей. 
Вице-губернатор заверил: этих финансовых 
средств достаточно для оплаты труда юристов, 
работающих в государственной системе бесплат-
ной юридической помощи. 

Стоит отметить, что на сегодняшний день в 
государственной системе бесплатной юридиче-
ской помощи Челябинской области работают 270 
адвокатов, во всех городских округах и муници-
пальных районах. К примеру, в столице Южного 
Урала бесплатную юридическую помощь предо-
ставляют 120 адвокатов, широкая сеть бесплат-
ной юридической помощи и в Магнитогорском 
городском округе – 36 адвокатов.

По словам специалистов, чаще всего за бес-
платной юридической помощью обращаются ин-
валиды и дети-сироты. Как отметил председатель 

Го с уд а р с тв е н н о го 
комитета по обеспе-
чению деятельности 
мировых судей Че-
лябинской области 
Валерий Быков, за 
шесть месяцев про-
шлого года за бес-
платной юридической 
помощью обратились 
60 южноуральцев. 63 
процента из них – ин-
валиды I и II групп. 

– Именно люди с ограниченными возмож-
ностями более всего нуждаются в бесплатной 
юридической помощи, – заметил Валерий Гри-
горьевич. – Поэтому неслучайно в закон были 
внесены изменения, которые предполагают ока-
зание бесплатной юридической помощи инвали-
дам III группы.

При этом заместитель председателя Государ-
ственного комитета по обеспечению деятельно-
сти мировых судей Челябинской области Татьяна 
Студеникина добавила, что 21 процент от общего 
числа обратившихся в 2012 году – малоимущие, 
15 процентов – дети-инвалиды и дети-сироты.

В основном жители области просят помощи в 
составлении документов правового характера, в 
решении проблем по сделкам с недвижимостью, 
в получении права на жилье по договору соци-
ального найма. Нередки случаи с просьбой по-
мочь установить отцовство, взыскать алименты, 
получить субсидии на оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг, защитить права в вопро-
сах предоставления коммунальных услуг.

– В этом году в связи с внесенными депута-
тами Законодательного Собрания Челябинской 
области изменениями в закон о предоставлении 
бесплатной юридической помощи мы ожидаем 
роста количества обращений, – добавил Валерий 
Быков. – И такая динамика уже наблюдается. 

Только за первые три месяца 2013 года за бес-
платной юридической помощью обратились 52 
человека.

Адвокат Челябинской коллегии адвокатов «За-
щита» по оказанию юридической помощи детям-
сиротам Нина Чувашова заметила, что утвержде-
ны специальное положение и правила предостав-
ления бесплатной юридической помощи.

– Граждане должны при себе иметь паспорт, 
его копию, а также документы, подтверждающие 
право на получение бесплатной юридической по-
мощи, – прокомментировала Нина Семеновна. 
– К примеру, если обращается инвалид, то он 
должен при себе иметь справку об инвалидности, 
если опекун – то постановление главы об опекун-
стве и т.д. Еще хочется обратить особое внимание 
граждан: обязательно нужно с собой иметь копии 
документов, но заверять их не надо, поскольку 
наши юристы заверяют их сами.

Заметим, что всю информацию о предостав-
лении бесплатной юридической помощи (какие 
категории граждан имеют право на ее получе-
ние, сведения об адвокатах, которые работают в 

государственной системе оказания бесплатной 
юрпомощи, перечень необходимых документов) 
можно найти на сайте Госкомитета по обеспече-
нию деятельности мировых судей mirovoy-sud74.
ru в разделе «Бесплатная юридическая помощь», 
на информационных стендах администраций 
муниципальных районов и городских округов, 
судебных участках мировых судей, а также феде-
ральных судов.

Ирина ЯББАРОВА

Категории граждан, имеющие право 
на бесплатную юридическую помощь, 
с учетом внесенных изменений в об-
ластной закон «Об оказании бесплатной 
юридической помощи в Челябинской об-
ласти»:

* инвалиды III группы; �
* граждане, имеющие звание «Ветеран труда  �

Челябинской области»;
* лица, отбывающие наказание в местах  �

лишения свободы;
* граждане, подвергшиеся воздействию  �

радиации вследствие аварии в 1957 году на 
ПО «Маяк» и сбросов радиоактивных отходов 
в реку Теча;

* многодетные родители.  �

право на бесплатнУю юридическУю помощь

762 468 (+15,2%)
водителей транспортных средств 
привлечено к административной 
ответственности за нарушения 
пдд;

28 542 (+0,1%)
водителя задержано за 
управление транспортом в 
состоянии опьянения;

16 050 (+12,6%)
лиц задержано за управление 
транспортом без прав на 
управление;

98 125 (+52,1%)
нарушений пдд выявлено с 
помощью систем, работающих в 
автоматическом режиме;

216 357 (+0,11%)
нарушителей-пешеходов 
привлечено к административной 
ответственности.
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письма наших Читателей

«Парламентская неделя» продолжает прини-
мать письма своих постоянных читателей, которые 
охотно высказывают свои пожелания по газете. На 
этот раз мы публикуем письмо от жителей Тракто-
розаводского района города Челябинска.

«Очень удобен формат и дизайн газеты 
«Парламентская неделя», – говорится в 
письме. – Единственная просьба, если 

это возможно, – несколько увеличить шрифт, что бу-
дет очень удобно для чтения материалов пожилыми 
людьми. Относительно содержания газеты можно от-
метить, что достаточно много полезной информации 
на такие актуальные темы, как проблемы жилищно-
коммунального хозяйства, социальные, медицинские. 
Приятно видеть на страницах газеты публикации о 
депутатах и общественных деятелях, их работе, участии 
в различных мероприятиях. Интересно «Парламентская 
неделя» рассказывает о чествовании Законодатель-
ным Собранием Челябинской области пожилых людей, 
активной и талантливой молодежи. В этих темах ярко 
отражается преемственность поколений. Хотелось бы 
обратить внимание журналистов, что было бы неплохо, 
если бы в газете регулярно размещалась информация 
об общественных приемных депутатов Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (адрес, место рас-
положения, график приемов, номер избирательного 
округа депутата), а также о том, в каких комитетах 
работают депутаты. Подобную информацию интересно 
было бы увидеть и об общественных и правовых ор-
ганизациях и их лидерах. Это было бы полезно для тех 
жителей Челябинской области, у которых нет доступа к 
Интернету».

Все предложения наших читателей обязательно бу-
дут обобщены и приняты к сведению.

Напоминаем, «Парламентская неделя» и За-
конодательное Собрание Челябинской области 
принимают ваши письма и обращения на элек-
тронный адрес: editor@vecherka.su или по адресу: 
ул. Кирова, 114, 1-й этаж, отдел по работе с обра-
щениями граждан, индекс 454009.

20 марта состоялось оче-
редное заседание комитета 
Законодательного Собрания 
по экологии и природополь-
зованию. Председатель ко-
митета Александр Федоров 
(фракция «Единая Россия») 
прокомментировал его итоги.

-На прошедшем за-
седании мы рассмо-
трели четыре во-

проса, но мне хотелось бы особо 
остановиться на двух из них: о 
мерах по обеспечению пропуска 
весеннего половодья и паводков 
на территории Челябинской обла-
сти в 2013 году и об упразднении 
некоторых памятников природы 
Челябинской области.

В ходе обсуждения депутаты 
отметили, что на территории на-
шей области, по предварительно-
му прогнозу, уровень весеннего 
половодья в 2013 году ожидается 
выше среднемноголетних значе-
ний. Поэтому для обеспечения без-
аварийного пропуска половодья и 
паводков сформирована группи-
ровка численностью 8337 чело-
век, оснащенная 1425 единицами 
техники и 87 единицами плава-
тельных средств, предусмотрены 
мероприятия по искусственному 
ослаблению льда на водных объ-
ектах в Ашинском, Брединском, 
Варненском, Верхнеуральском, 
Катав-Ивановском, Нагайбакском, 
Октябрьском, Уйском муниципаль-

ных районах, Троицком городском 
округе, территории которых наи-
более подвержены негативному 
воздействию вод.

В рамках областной програм-
мы «Развитие водохозяйственно-
го комплекса Челябинской обла-
сти» на проведение мероприятий 
по предупреждению чрезвы-
чайных ситуаций, вызванных 
негативным воздействием вод, 
в областном бюджете предусмо-
трены субсидии местным бюд-
жетам в сумме 3,7 млн рублей. 
Также запланированы работы 
по капитальному ремонту и ре-
конструкции гидротехнических 
сооружений в Ашинском районе, 
Златоустовском и Кыштымском 
округах из средств федерально-
го бюджета – 36,5 млн рублей, 
областного бюджета – 34,1 млн 
рублей.

Депутаты рекомендовали 
Главному управлению МЧС по 
Челябинской области совместно 
с органами местного самоуправ-
ления организовать системати-
ческое оповещение населения 
области о ходе половодья, па-
водковой обстановке, а также за-
благовременное и оперативное 
оповещение в случае возникно-
вения чрезвычайной ситуации.

Кроме этого, органам местно-
го самоуправления в целях не-
допущения загрязнения водных 
объектов, используемых для 
целей питьевого и хозяйственно-

бытового водоснабжения, пред-
стоит принять меры по очистке 
зон санитарной охраны водое-
мов.

Все эти мероприятия дают 
определенные надежды, что ве-
сеннее половодье 2013 года прой-
дет в штатном режиме.    

Не менее интересно прошло 
обсуждение второго вопроса по-
вестки дня – об упразднении 
некоторых памятников природы 
Челябинской области.

Депутаты отметили, что по за-
казу министерства по радиаци-
онной и экологической безопас-
ности Челябинской области было 
проведено обследование памят-
ников природы «озеро Круглое», 
«Иремельское водохранилище», 
«Горный луг хребта Козловского», 
«Синие родники». По результатам 
проведенных обследований было 
определено, что на сегодняшний 
день данные объекты утратили 

статус памятника природы и не 
могут быть восстановлены до 
первоначального состояния. В со-
ответствии с законодательством 
Челябинской области данные 
памятники природы подлежат 
упразднению.

По совершенно другой причи-
не упразднен памятник природы 
«Киалимское водохранилище». 
При обследовании территории па-
мятника природы «река Большой 
Киалим» было определено, что на 
его территории располагается па-
мятник природы «Киалимское во-
дохранилище», что противоречит 
действующему законодательству. 
Упразднив памятник природы 
«Киалимское водохранилище», 
мы сохранили под особой охраной 
этот природный комплекс, так как 
он входит в памятник природы 
«река Большой Киалим», границы 
которого уже утверждены Зако-
нодательным Собранием.

александр Федоров:
«в Зоне вниманиЯ – половодье-2013»
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